

formando una línea desde la Villa hasta el Peñón.

Dicen que esperan se les incorpore Alátriste con sus fuerzas.- A las nueve y media de la mañana, alarma en México- esperando un nuevo ataque.

Los caminos de fierro fueron suspendidos desde ayer - por la mañana, primero el de Tacubaya y luego el de aquí.

Esta Villa está quieta, pero con la ansiedad consi- guiente.

A las nueve del día se ha dicho que los pronunciados- se han retirado hasta situarse en las haciendas de El Cristo- y de Echeverría, por las Lamas de la Piedad.- Se publicó un - bando en México mandando que el comercio, excepto el de comes- tibles se cerrara hoy a las once de la mañana.

La población se manifiesta algo agitada todavía.

Lunes 18.-

Están los pronunciados tendidos desde Tlalpan, San -- Angel, Coyacán, San Bartolo, Los Remedios y Molino Prieto.

México está declarado en estado de Sitio.- Habrá- --- cosa de dos mil hombres con 200 que fueron los que trajo Cobo del interior.- A ésta Villa vinieron anoche cincuenta rurales que se retiraron para Peralvillo en la misma noche.

El día que dieron el ataque a México, estaban en com- bilación con el interior de la capital: Blanco metió la colum- na por San Cosme, en donde lo recibieron los que se ha dicho- y el Gral. Piña con dos piezas; Los pronunciados ocuparon San Pablo y un sobrino del Gral. Traconiz, con una escolta, la -- Merced; los demás comprometidos, que sin duda había, no se mo- vieron.

de varias partes. A las cinco de la tarde las tropas del Gobierno han --

plan desistido a los pronunciados de San José y de San Pablo y de la Merced. En San Pablo como en la Rivera de San Cosme, -- dice, que la moribunda ha sido considerable.

A las nueve de la noche, se veía todavía el fuego muy vivo por San Pablo y muchas fogatas.- A poco, cesaron los fue- gos.

Coches y gente pobre salen de México por la Garita de Peralvillo que está libre hasta Santa Domingo.

Dicen que a las ocho de la noche entró un coche por -- la Rivera de San Cosme, con escorta, primero de los pronuncia- dos y luego del Gobierno, el que fue agredido por el pueblo -- hasta que entró en Palacio, se cree que es algún personaje -- importante.

Otros coches vienen por el camino de las Lamas de -- Aparte para México.

La Villa está quieta por una razón considerable de -- vecinos y sin novedad.

Sábado 16.

Dicen que ha entrado Vicario con caballería y el auxi- lio que esperaba el Gobierno de Toluca y salida alguna cosa -- llería por la Garita de Vallejo y que el Gobierno tiene ya cu- biertas las principales puertas, bastante pueblo entusiasmado -- y mayor fuerza que los pronunciados.

Dicen que éstos tienen más de tres mil hombres y si- -- gan pueblo que se les ha unido.- Se han retirado en la noche-

El Gobierno espera a Vicario del sur y se cree que de Toluca, que también está amagado, Tulancingo y Puebla no podrán venir auxilios. El Coronel Inguanzo fué herido en San Pablo por una bala que le atravezó el cuerpo.

En Tlalpan, saquearon la tienda de don Cándido Guerra y en Coyacacán quemaron el Archivo y echaron los presos de la cárcel.

En Tacubaya se declaró Vice-Presidente de la República don Miguel Lerdo de Tejada y Tesorero General a Loperena, el día que los pronunciados ocuparon esa Ciudad.

En México no se manifiesta agitación: ayer estaba todo el mundo en el Paseo y en el Teatro y el día del ataque a México, todos los hombres se paseaban por el Portal de Mercaderes.

Paró el ferrocarril a las cinco de la tarde, por orden del gobierno y dejando a los pasajeros aquí y en México.

Dicen que Blanco hizo devolver en Tlalpan lo que otros pronunciados que no son suyos tomaron y que espera 18 piezas del sur para formalizar el ataque a México.

Martes 19.

Vino el ferrocarril a las nueve de la mañana.

Viernes 22.

Vamos a México Andres y yo. - Se dice que el extranjero Parri ha sido lanzado de la República por connivencias con los pronunciados de Tacubaya, dicen que públicamente estaba en la azotea haciendo apuntes y que ha sido el agente del cambio de las barras de plata de Morelia por numerario en esta capital. Se habla de otro extranjero también comprometido.

En la casa de Parri vivía el Ministro Americano, --
 quien también parece comprometido en los últimos sucesos y --
 ahí mismo estaba, cubiertos por el pabellón Americano, Lope-
 rena, Lerdo y Zarco a quienes se hizo saber por el gobierno --
 que desde el momento que entraran en la Diligencia (porque el
 ministro americano parece haberse ido para Veracruz) ya no --
 los consideraba bajo tal pabellón y los aprehendería. (6)

Se han ido con los pronunciados Zarco y el Gral. Alva
 rez, quien dicen que mandaba en San Pablo. Este punto lo tomó
 con Mezquía.

Loperena tuvo al fin que dar los \$30,000.00 lo que --
 quería evitar, huyendo. Se ignora el paradero de Lerdo.

Ha llegado a la capital Liceaga y las fuerzas que --
 traía pero se le ha ordenado contramarcharse para Querétaro. --
 Hace tres días que llegó también el General Miramón.

Hoy dicen que están atacando Toluca los pronunciados.
 Ayer salieron para allá 600 hombres con 5 piezas, se-
 gún dicen, es Cobo quien manda en dicha plaza.

Ha habido grandes recibimientos y loores en México --
 en honor de Miramón y de los alumnos del Colegio Militar.

Dicen que ha habido un disgusto entre los Generales --
 Piña, Callejo y Cobos en Cuchilaque, de cuyas resultas hoy ha
 llegado a México el primero.

Hoy se ha pedido en la orden de la plaza noticia de --
 los Oficiales que se presentaron en los puntos el día del ata-
 que, para dar de baja a los que no lo hicieron. Jauregui me --
 dijo en el Portal que dicho día no había en México sino cosa-
 de 700 hombres.

El Gobierno espera a Vicario del sur y se cree que de
 Toluca, que también está amagado, Toluca y Puebla no po-
 drán venir auxilios. El Coronel Lagunas fue herido en San
 Pablo por una bala que le atravesó el cuerpo.

En Tlalpa, sacaron la tienda de don Cándido Guerra
 y en Coahuila quemaron el Archivo y echaron los papeles de la
 cárcel.

En Tacubaya se declaró Vice-Presidente de la República
 don Miguel Lerdo de Tejada y Tesorero General a Loperena, el
 día que los pronunciados ocuparon esa Ciudad.

En México no se manifiesta agitación: ayer estas to-
 das en el mundo en el Paso y en el Teatro y el día del ataque a
 México, todos los hombres se pasaban por el Portal de Merca-
 deres.

Por el ferrocarril a las cinco de la tarde, por or-
 den del gobierno y detenido a los pasajeros por y en México.
 Dicen que Blanco hizo devolver en Tlalpa lo que --
 otros pronunciados que no son suyos tomaron y que espere --
 18 piezas del sur para formalizar el ataque a México.

Martes 19.

Vino el ferrocarril a las nueve de la mañana.

Viernes 22.

Vamos a México Andrés y yo. Se dice que el extranjero
 to Parri ha sido lanzado de la República por connivencias con
 los pronunciados de Tacubaya, dicen que públicamente estaba
 en la azotea haciendo apuestas y que ha sido el agente del cam-
 bio de las barras de plata de Morelia por numerario en esta
 capital. Se habla de otro extranjero también comprometido.

Miercoles 27.

Vamos todos a México.- Calles de Zuleta: aves disecadas, muñecos de seda.- Calles intermedias hasta Regina y hasta la Tercera del rastro.- Falta policía en ellas.- Vamos a Santa Teresa la antigua y ahí vemos a Sor. Beatriz.

Noviembre 5.- Viernes.

Voy a México para agitar la instancia de retiro que tengo presentada y los ajustes de mis vencimientos para los que obtuve y presenté en la Comisaría a Moncada, Brito y Baz, un certificado del Gral. Jarero acreditando que la licencia que me concedió la Suprema Corte en diciembre de 1857 fué con toda mi paga: la expresada licencia y del Ministerio de la Guerra les dirán que me excedí en otra licencia con su conocimiento.

Ocupan los constitucionalistas a Guadalajara el 27 y 28 de octubre al mando de Degollado después de varios días de combate, dicen que el Gral. Plancarte solo tenía 400 hombres para la defensa, que volaron los sitiadores 3 manzanas y que se volteó el pueblo y parte de la guarnición.

Dicen que los pronunciados han hecho destrozos en Guadalajara, que echaron fuera de sus conventos a las monjas, que a las de San José de Gracia las encontró el señor Degollado en la Plaza y las volvió a su convento y que habiendo recibido una comisión del comercio que le fué a pedir que contuviera el desorden, puso patrullas en las calles y fusiló a cinco salteadores.

Que ha sido ahorcado Piélagos en uno de los balcones de Palacio y fusilados Monayo, Baeza y otros.

En la casa de Parri vivía el Ministro Americano, quien también parece comprometido en los últimos sucesos y así mismo estaba, capiceros por el pabellón Americano, Lopez, Jardo y Zarco a quienes se hizo saber por el gobierno que desde el momento que entraron en la Diliencia (porque el ministro americano parece haberse ido para Veracruz) ya no los consideraba bajo tal pabellón y los aprehendería. Se han ido con los pronunciados Zarco y el Gral. Aiva rez, quien dicen que mantuvo en San Pablo. Este punto lo tomé con Mesquida. Loperena tuvo al fin que dar los \$30,000.00 lo que quería evitar, habiendo se ignora el paradero de Jardo. Ha llegado a la capital riqueza y las fuerzas que traía pero se le ha ordenado contraerse para Guerrero. Hace tres días que llegó también el General Miranda. Hoy dicen que están atacando tal vez las pronunciadas. Ayer salieron para allí 600 hombres con 5 piezas, se dice que se cobo quien manda en dicha plaza. Ha habido grandes recibimientos y honras en México en honor de Miranda y de los sumos del Colegio Militar. Dicen que ha habido un disgusto entre los Generales Riva, Calleja y Cobos en Cochitlan, de cuyos resultados hoy he llegado a México el primero. Hoy se ha pedido en la orden de la plaza noticia de los Oficiales que se presentaron en los puntos el día del ataque, para dar de baja a los que no lo hicieron. Jaregui me dijo en el Portal que dicho día no había en México sino cosa de 700 hombres.